
    

 

Direction générale         

       A Paris, le 29 avril 2024 

 

       Madame la présidente de la FAPALFE 

Madame la présidente,  

 

Nous avons bien reçu votre courrier en date du 31 mars 2024, courrier qui a retenu toute notre 

attention.  

Votre questionnement porte essentiellement sur le plan stratégique de la MLF pour ses lycées 

espagnols.  

Au plan budgétaire, l’objectif est tout à la fois simple à exprimer et complexe à mettre en œuvre : il 

s’agit de renouer avec un équilibre budgétaire que l’Espagne n’a pas connu depuis très longtemps. 

Depuis plus de 15 ans, le réseau espagnol était déficitaire et la MLF Monde injectait dans les 10 

établissements l’argent nécessaire pour leur survie. L’an passé la MLF a dû puiser dans ses réserves 

pour trouver 5,2 millions d’euros afin de compenser les déficits. Cette situation n’est plus tenable d’où 

un plan de retour à l’équilibre qui s’est traduit par des augmentations des frais de scolarité et quelques 

mesures d’économie salariale. Ces dispositions indispensables cette année doivent permettre de 

retrouver une situation saine et viable pour les années à venir.  

Au plan pédagogique signalons tout d’abord l’excellence des résultats de tous nos établissements 

depuis l’école primaire jusqu’au post bac. Les indicateurs dont nous disposons le confirment et 

méritent – avec votre concours- d’être largement diffusés.  Pour autant la MLF n’entend pas en rester 

là d’où le déploiement d’un plan maternelle dans chaque établissement, une vaste réflexion engagée 

pour accroître la place de l’anglais, un plan « orientation post bac » déployé à la rentrée 24 sans 

compter des initiatives d’établissement que nous valorisons pour les essaimer.  

Avec le concours des parlementaires, une contribution supplémentaire de l’Etat français est 

demandée. Si cette demande trouvait une issue positive nous nous engageons à vous consulter pour 

sa destination.  

Enfin, en juin, nous saurons pour chacun de nos 10 établissements si l’objectif fixé en terme de nombre 

d’élèves est atteint. Nous vous proposerons alors une visio pour vous rendre compte du bilan global 

et pour chacun des lycées.  

Espérant avoir répondu à vos demandes, veuillez agréer, Mesdames, Messieurs, l’expression de ma 

haute considération. 

 

  Jean-Marc Merriaux     François Perret 

  Directeur général     Président 
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